

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANA

Dirección y administración
Carrera Flores No. 39.

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de El Derecho

La conversión del Sr. de Córdova, futuro Gobernador de la Insula

FRUTOS BENDITOS DEL ARBOL

Eureka!, amigos, eureka!, resueltose ha, por fin de fines, el problema; encontrado hemos aquello de la maravilla de la piedra filosofal, que en los largos y tendidos años de ilusiones y desiluciones, de ensayos y fracasos, en vano habíamos buscado. Es, pues, una realidad «el sueño de la evolución», q' diría D. Marco Fidel Suárez; el sueño de la conversión de la piedra brusca en oro puro, del lobo en cordero, del malo en bueno, del espíritu de las tinieblas en ángel de claridad.

Cansados, desfallecidos, exánimes de buscar y no encontrar un hombre, por más que llevásemos en la diestra la lumbre del exigente Diógenes, ya habíamos metido el anhelo en la altorja de la espalda no sin haber antes lanzado unos cuantos ternos al aire en nuestra desesperación y angustia, desesperación y angustia del noble corazón, empeñado en salvar Patria y Religión, en librarlas de herejes y masones, de lagartos y alcatrazes y, lo que es más, del reinado del príncipe de los demonios y su diablo cojuelo, los más empedernidos y temibles, constituidos en mentores de picaros y bobos, en sopladores administrativos, en embaucadores de buenos.....

Mas hé allí q' un buen día, d a de gloria, cuando más desalentado y caído estaba el ánimo y esfumádose había la esperanza, amanece dorado el ocaso y rosado más que la rosa el levante; las pintadas avecillas, inquietas de rama harpadas lenguas en alborozado himno al Creador; y el cervato y el cordero triscancervato y el cordero triscancervato y el cordero triscancervato que el tigre se había trocado en paciente dromedario, el león en asnillo, el lobo en cordero, el feo en hermoso, el malo en bueno. Y pasando a la realidad del simbolismo, era q' el futuro presidente de esta insula, ya era otra vez el santo que fue, de nuevo el hijo tiernamente amoroso de su Santa Madre la Iglesia; el hijo pródigo estaba de regre-

só; pues desandado había el largo trecho de cinco lustros de desvíos de la senda, de graves infidelidades al Gran Padre de familias, de sistemática persecución a Jesucristo, el dueño y Señor de esta República; de matar la fe en los niños y en los jóvenes con la enseñanza atea, de desvirtuar y corromper las costumbres individuales y sociales, roto el dique de la moral retenadora, franquizada la compuerta del amor libre con las inicuas leyes del matrimonio civil y el divorcio consensual; y para coronamiento de la obra, creada y amamantada y eficazmente aleccionada la fiera del socialismo con la incautación de los bienes de religiosos, con las enseñanzas de La Tribuna del Dr. Córdova, y últimamente con sus explícitas declaraciones contra la propiedad territorial.....

Con lo anotado y por anotar, ¿no es un suceso que produce consuelo sobrenatural y una dicha digna de festejar con truenos y girándulas la conversión del futuro magistrado?.....

Y convertido el Sr. Dr. Dn. Gonzalo Fernández de Córdova, todo está trocado y convertido; todo, desde el portero de las secretas hermandades... hasta el que ha de anunciar y guardar la entrada al solio presidencial de cuantos eran lo que fueron y ya son lo que son ahora, el redil de Cristo Redentor.

Y operada tamaña transformación radical, la elección de su Sría. el futuro mandatario, ya es licita y honesta; la cuestión de hecho es de derecho; el atentado a la libertad de elegir, no es atentado, el crimen ya no es crimen, y la sangre de los pueblos, que decíamos nosotros sangre de Abel derramada por Caín en el Altar de la Patria, resulta ser nada más que sangre de moscas, o a lo más de pobres gatos, *ab illo tempore* condenados al exterminio por atreverse a disputar la salchicha del festín. En fin, lo malo de



Srta. María Luisa Müller

DIGNISIMO MIEMBRO DE LA SOCIEDAD DE DAMAS
DE LA BUENA PRENSA DE GUAYAQUIL.

Espiritual y meritísima joven, de alma levantada y fuerte, de corazón grande, noble y generoso, cuyos elevados y patrióticos sentimientos e ideales, prometen a la Patria una próspera felicidad y ventura.

Intelectual, activa y entusiasta, toma vivo interés por todo lo que se relaciona con el bien de la Prensa Católica; su finico ideal, su solo anhelo y su muy amada causa. En los breves días que ha permanecido en esta ciudad, ha dado ejemplar lección de actividad y patriotismo. De regreso de su visita a la Capital, en donde fue muy bien recibida por los revelantes méritos que adornan su estimada persona, y en donde desempeñó admirablemente la comisión que se le diera, tuvo el honor y la satisfacción de tratarla; admirando su talento, su modestia, su gentileza y su excepcional amabilidad y bondad; dignas de los bien merecidos elogios de todas las personas que tuvimos el honor de tratarla.

Además, tiene el grado de Licenciada en Medicina, y des de muy temprana edad, consagra su preciosa existencia al

bien de la pobre humanidad, al socorro del desvalido y a obras de caridad: ejemplo admirable, acción sublime! dignos de imitarlos. Desempeña también un alto cargo en la Beneficencia de Señoras de la Caridad en Guayaquil, a satisfacción y contento de todos.

En suma, todas estas bellas dotes y hermosas virtudes que adornan a esta distinguida dama, la Srta Müller, hacen de ella una de las muchas valiosas joyas que guarda la hermosa Guayaquil.

Al felicitarla muy cordialmente por sus labores en pro de la Religión y de la Patria, realizadas brillantemente, en los cortos días de permanencia en Ambato, deséole prosperidad y ruidosos triunfos, llenos de laureles, en su ardua como difícil misión de Doctora en Medicina; y ruégole se digne aceptar estas cortas frases, como justicia al mérito, por amor a la verdad, y también como testimonio de mi profunda estimación y afecto.

Su amiga y admiradora,
María Benigna Bravo Valencia.

Ambato, Mayo de 1924.

La conversión

[Viene de la 1a. pág.]

añahes lo bueno de orgaño, lo abominable, santo.....

* *

Y como el árbol se conoce por sus frutos, ¿cuáles han de ser los de la conversión de la futura Excelencia y su parido?—¡Vaya con la pregunta! pregunta importuna por ser de Perogrullo.

¿Que cuáles son los frutos? ¿Que no te consta, ¿dónde vives, niño envuelto?, el saludo de felicitación con que el Excmo. Sr. D. Felipe Cortesi, Nuncio Apostólico y Decano del Cuerpo Diplomático en Caracas, se dignó de celebrar la designación de la santidad de su amigo el Sr. Dr. Don Gonzalo F. Córdova para presidente de esta ínsula?

Otro fruto, ¿tampoco recuerdas esotro saludo de mayores proporciones aún que al mismo unido le llegó de Roma pareado con el del Excmo. Sr. Nuncio Pontificio en la antigua ciudad de los Reyes?

* *

Pero ¿cómo es posible, preguntas, hermano lector, cómo será verdad que el Excmo. Sr. Cortesi y luego la misma Roma se muestren tan señaladamente cumplidos y afectuosos con el unido del liberalismo a quien el fanatismo de los católicos de aquende, tuvo por el peor y más peligroso de la tierra?—Tienes razón que te sobra para preguntar, y nosotros para responderte. La causa de las causas es, insistimos, a ojos vistas, el haber D. Gonzalo, con la habilidad y la sinceridad que le señalan, vendiéndose al Sr. Nuncio de Caracas por más santo que el Gato del apólogo, educado en escuela de Hermanos Cristianos y luego en aula de Jesuitas y santamente dispuesto a moverlo y removerlo todo, esto es, a desfacer cuantos agravios y ofensas hubiese padecido la Santa Iglesia de parte del liberalismo de Alfaro, a quien por los años de su segundo asalto a las arcas fiscales, tuvo a much gloria combatir el Sr. Dr. Fernández de Córdova bajo las órdenes del infortunado Coronel Vega. Esto unido a la seguridad que abrigaba de que los católicos moradores de la ínsula lo elevarían a la gober nación, no hay duda alguna de que el Sr. de Córdova lo cantó a su amigo el Excmo. Sr. Nuncio de Caracas.

Además, le añadiría Don Gonzalo, yo fui el afortunado

Secretario de Santa Elena, empenado en que se formulara un verdadero *Concordato*, el mismo que la sevicia del liberalismo alfarista, a quien yo combatí, anuló contra el torrente de mis protestas y de mi adhesión a la Santa Sede. Pero, Sr. Nuncio, ha llegado la hora de la hora, la de revisar y aprobar ese proyecto de *Concordato*, que reputo yo por obra mía gloriosa.... Cuando mis compatriotas me eleven, como seguro estoy de ello, al gobierno de la Barataria, téngame luo Vuesencia por aprobado y confirmado. Y entonces, añadimos nosotros, queda esfumado aquel satánico reto del Secretario de Santa Elena en el Congreso de 1905: «Independizados de España, ¡independiémonos de Roma.... No permitamos que la soberanía nacional venga a ser limitada por un Poder Extranjero, no en nombre de otro derecho sino de otra idea.»

Si lo dicho y mucho más no entonó la sirena del Tomebamba al oído del Excmo. señor Cortesi, ¿cómo se explicaría la muy estrecha amistad del señor Nuncio con el señor doctor Córdova, en cuya amable compañía y en la del Presidente Gómez solía pasear en un mismo carruaje en las calles de Caracas, hasta concederle otro altísimo honor, el de acompañarlo en viaje de regreso al Ecuador hasta la isla de Curazao?

Se Descubre un Maravilloso Remedio para Engordar

HACE AUMENTAR DE 3 A 8 KILOS EN CORTO TIEMPO

Un famoso médico especialista de New York ha preparado en forma de pastillas una combinación de ingredientes nutritivos a que da el nombre de CARNOL, y que sirve para hacer que personas delgadas puedan aumentar sus carnes y peso a razón de 3 a 8 kilos en pocas semanas. Dice el citado especialista:

“Este preparado CARNOL no es ningún misterio, ni se debe dudar de sus resultados. Todos sabemos que la formación de carnes y gordura o grasa en el cuerpo humano, depende del poder de asimilación, y todos los médicos son de opinión que las personas que asimilan sus alimentos son por regla general robustas, bien formadas y saludables. Si todo el mundo pudiese asimilar propiamente las comidas que lleva a su estómago, no habría tantos hombres y mujeres delgados.”

CARNOL, una pastilla con cada comida, sirve de agente asimilativo y forma el lazo de unión entre el comer y el engordar. Hombres y mujeres delgados que toman CARNOL con cada comida, pronto empiezan a notar sus buenos resultados y a menudo aumentan de 1 a 2 kilos cada semana. Si usted desea aumentar sus carnes, hermosear su figura y mejorar su digestión, no pierda tiempo en tomar el CARNOL. Se vende en las siguientes droguerías: En las principales de Quito y de toda la República.

¿Cómo, insistimos, sin el elevado concepto de la bondad y rectitud de intención del amigo y sin las muy fundadas esperanzas de un verdadero cambio de cosas en el Ecuador, que habría de operarse por virtud del futuro Presidente, ¿cómo, sin todo ello, hubiera el Excelentísimo señor Cortesi adelantado a todos los parientes y amigos del doctor Córdova a celebrar con su saludo, a proclamar con la elocuencia de los hechos la exaltación de aquél a la Presidencia de la República de García Moreno? Y ¿cómo, finalmente, se hubiese precipitado hasta ofrecer a su amigo una *Representación de Roma*, que viniese a celebrar a nombre del mismo Vaticano la dicha exaltación presidencial?

El *Procurador Bellido* no cree en tal ofrecimiento del Nuncio de Caracas.

Haría muy bien en dudarlo y aun negarlo el señor Bellido, y nosotros le acompañaríamos en ello; pues el liberalismo se piata sólo en eso de engañar y mentir en materia grave; como ocurrió, verbigracia, hace algunos lustros cuando forjó un manifiesto en que aparecían los conservadores ecuatorianos solicitando de don Carlos de Borbón que viniese a hacerse cargo de esta ínsula....

Pero ahora conviene reparar en que, convertido el Sr. futuro Gobernador, de todo bien es capaz; por ende aque llas sus tertulias y discursos con el Excelentísimo señor Nuncio, deben de ser hijos de su trocado corazón y proferridos por la lengua quemada por el carbón del serafín que abrasó la de Isaías; y así no hallamos óbice en admitir y creer igual que el saludo, lo del susodicho ofrecimiento del señor Cortesi al señor Córdova; y hasta deseamos que venga el señor Nuncio a comer con los publicanos, a luchar con los fariseos, a llorar sobre las ruinas de Jerusalén; aunque le veamos luego despedirse sacudiendo el polvo de sus sandalias y con lágrimas en sus ojos y en los nuestros.

Empero, dejémos de sus posiciones gratuitas, y gocemos los Baratarios con la realidad de la conversión de nuestro futuro Gobernador. ¡Fruto de tanta au-

danza no son también aquellas trompetas cablegráficas tocadas a los cuatro vientos por el respectivo órgano del Gobierno para anunciar a las gentes, máxime a las naciones colindantes y a los amigos, y señaladamente a los Nuncios, entre ellos el Excelentísimo señor Cortesi, la buena nueva: *Papam habemus*, Papa dignísimo y santísimo, y lo que es más, elegido en la absoluta libertad del conclave?... Y a fin de que la insinuación del Sr. Cortesi fuese corroborada en Roma, ahí se está el hermano... Treviño para cumplir las instrucciones del gabinete de Quito y desempeñarse a maravilla en eso de ofrecimientos y garantías....

Y para mayor abundamiento en materia de información oficial, ¿no recuerdas, Perogrullo, cómo se alborozó en la vecina Colombia la prensa roja del General Herrera con el mensaje que de aquí se le pasó, según ella cuidó de expresarlo, de cómo la elección del señor doctor don Gonzalo F. de Córdova para futuro Presidente del Ecuador había sido obra del asentimiento y consentimiento del pueblo ecuatoriano, y fruto bendito de la amplia irrestricta libertad de elección concedida por el Excmo. Sr. Dr. Dn. José Luis Tamayo?; el cual, por ende, fue considerado y preconizado por los informantes de aquí y los loros de allá «el *Presidente modelo de la libertad de sufragio*.....» [Por Barabás!!!...]

¿Que ibas a exclamar corazón?... Continúa discutiendo sobre los dulces y sazonados frutos de la conversión del radicalismo en catolicismo.

Obtenidos la salutación y ofrecimiento dichos en los precisos momentos de apuro, es, a saber, cuando ya había necesidad de exteriorizar la conversión en la capital de la ínsula; pues los esqueletos ensangrentados de las víctimas de la libertad electoral, crispaban los puños al Gran Elector y al venturoso electo, y habían el dolor y la justa indignación apoderada de los corazones de los vivos, y el espantajo del lassisimo parecía realidad, hé ahí que brota del árbol un nuevo fruto de conversión:

La gran novedad

Llegó Damascos de un solo color al almacén de la Sra. Rosa Salvador.

CARRERA GUAYAQUIL N° 66.

la prensa veladamente oficial «propone por propia iniciativa», (así lo afirma ella), cual si nada tuviese que ver con el fuelle del Dr. de Córdova, la conveniencia de «establecer las relaciones entre el Ecuador y el Vaticano».

El diario del doctor Córdova, que no se sentía aún tocado el corazón por la gracia divina, se sulfuró y saltó como potro por primera vez enlazado, y en respuesta parafraseó en más de una vez la antigua sentencia del ungido: «Independizados de España, independicémonos de Roma.» El Comercio, para satisfacerle y consolarle, le responde en igual tono: «Amigo, no se trata de derogar las principales leyes... para esclavizar al Estado atándolo a la roca del Vaticano, sino de una entente amistosa y cordial». Que venga el Nuncio, pero «que venga con tiempo a conciliar los ánimos y alejar, a todo trance y por medios seguros, el futuro espantable choque»: donde no, «uno de los partidos tradicionalistas acabará por devorar a su contrario» (El Comercio Núms. 6607 y 6610).

La prensa conservadora tuvo por ocioso dar importancia a eso que a ojos vistas juzgó *contra la caridad* una parrucha y caso de evidente garlito. Mas pluchada, esti mulada luego por la prensa de «la propia iniciativa», habló para declarar, aunque no lo había menester, que anhela como siempre ha anhelado y suspirado por que en debida forma nos vistase un Nuncio de la Santidad de Pio XI; y andando los días y las horas y como viniese el caso, El Porvenir tomó una imprudente actitud ofensiva (que la reina de esta tierra es la prudencia), y obligó al diario del doctor Córdova, El Día, por entonces ya algo mesurado y entrado en el sendero de la mutación, a alzar el velo del misterio, y se vio muy claro de dónde procedían todas las iniciativas de conciliación y concordia del diario alabancioso... Y a juzgar por el penúltimo número de El Día, parece anhelar hasta con santo frenesí el advenimiento de un Nuncio; que venga, como anhela El Comercio y lo expresó el futuro Gobernador y ya lo quiere hasta la prensa masoquista de Guayaquil; que venga el Nuncio a poner a raya a los clérigos del Ecuador, como se estilaba en Venezuela, cuando querían alzarse a mayores so pretexto de que «siguieron el curso de nuestra refor-

ma», se condenarán las almas, se pervertirán los niños, continuarán degenerándose y prostituyéndose las jóvenes, futuras esperanzas de la patria, y padeciendo detrimento diario, incontinente, las costumbres públicas y privadas, y ganando mucho los explotadores. Exageraciones, meros pretextos de sedición, para reprimir la cual, he de acudir oportunamente al brazo de Roma durante mi gobierno en obsequio de la bien entendida libertad y de la paz, supremo bien de los asociados....

Esta es la sustancial, devota declaración del doctor Córdova a El Universo....

El árbol se conoce por los frutos, queda dicho; pues ¡qué más apatecibles ni más dulces ni más benditos puede ofrecernos el de la santificación del futuro Magistrado?: razón que le sobra tuvo la misma naturaleza para festejar a su moño el arribo a la Patria y las confesiones de esa Majestad a El Universo y El Día; y ¡qué digna del reconocimiento de los católicos deban de ser «las iniciativas de El Comercio» y sus aclaraciones a El Día, con sus atenuaciones vergonzantes y su celo por la conservación de las sagradas e intangibles «principales leyes de la República», como son Matrimonio Civil, Divorcio Consensual, Beneficencia, Libertad de Cultos, Registro Civil, ley protectora de la Sociedad de Agricultores y de la de Azúcar del Guayas, Ley de Herencias, ley de ventas y compras, ley de Estancos, y de toda esa montaña de impuestos y ga-

Señora o Señorita, no se ponga Ud. vieja antes de tiempo

Siga usted nuestro consejo, amable lectora, no se ponga vieja antes de tiempo, no permita que los años dejen su horrible huella sobre su rostro. El remedio para conservar su juventud es muchísimo más sencillo de lo que usted se imagina. Bastará con que conserve Ud. su SANGRE rica y pura y para enriquecer y purificar su sangre hay un tónico llamado NUXIFERRO que es uno de los mejores que podemos recomendarle. Tomando NUXIFERRO por algunas semanas conseguirá usted enriquecer su sangre y una vez conseguido esto se sentirá Ud. muchísimo más activa, más enérgica y más JOVEN. Con razón dicen los ingleses que una persona es tan joven como se siente, lo que quiere decir que nada importa la edad que uno tenga, lo principal es SENTIRSE joven. Tome usted NUXIFERRO por un corto tiempo y no sólo se sentirá Ud. más joven, sino que se conservará joven por largos años. Repetimos que es el problema más sencillo del mundo. Se trata simplemente de que enriquezca usted su sangre y para enriquecerla nada mejor que NUXIFERRO. No es un remedio especial para las damas sino que también pueden tomarlo los caballeros con iguales buenos resultados. Fabricado por Dr. Becker Medicina Co., de New York, y de venta en cualquier botica.

Fiesta principal

De la Virgen Santísima del Rosario de Pompeya

Aquella fiesta principal va a celebrarse el domingo próximo, 11 de los corrientes, en la Iglesia de Santo Domingo, conforme al orden siguiente:

A las 4 a. m.—Misa solemne y comunión.

A las 7 a. m.—Misa de Comunión General. La celebrará el Rvdo. Sr. Dr. Dn. Tomás Vergara, Pro-Vicario General de la Ar-

belas; y por encima de todas, la de enseñanza laica, la cual, como nos decía un ilustrado camarada hace cuatro días contados, tanto ha civilizado a las gentes, el liberalismo, que maravilla albría la *subordinación* de los padres a los hijos, y es mayor el respeto del oro y la plata ajenos, considerad ya como propios según ocurría en la venturosa edad de oro; y tan entrañable amor muestra Cain a su hermano, que no hay semana ni día que no le despache a *mejor vida*, para que no padezca la pena negra en la presente; las cuales virtudes no se reconocieron en los días del oscurantismo, y ellas continuarán en progresión geométrica creciente en la futura administración del Presidente de la Asamblea Liberal, trocado, convertido, como todos saben, de la noche a la mañana, queremos decir, tan sólo desde la tanda de conferencias y veladas que, en hora venturosa, se marchó a tenerlas con el misionero don Juan Vicente Gómez, Presidente vitalicio de Venezuela, aclamado y bendecido en toda la América Latina....

Empero un temor nos asalta (aunque remoto), y es que por malos de nuestros peados los Solones y Licurgos de esta amada República viniesen en anularle al ungido las elecciones de Enero, obra del Presidente modelo del respeto a la libertad de elegir.

Pero esto no será; pues si apresura el paso el Nuncio, como lo espera El Comercio por propia iniciativa y ya lo anhela también El Día por su parte, se amainará la mar, se despejará el cielo, y la barca del Estado navegará tranquila como sobre una taza de leche, manejada por la diestra mano del piloto convertido.

quidlocésis.

A las 10 a. m.—Misa cantada solemne con el correspondiente pagnéfirco. Inmediatamente después de la misa, Procesión de la Virgen Santísima del Rosario de Pompeya, por los claustros del Convento. Terminada la procesión, misa rezada con cánticos a la Madre de Dios.

A las 2 p. m.—Consagración solemne de los fieles a la Virgen Santísima del Rosario de Pompeya, y reparto de rosas benditas.

A las 2 y media p. m.—Consagración solemne de los niños de las Escuelas de «San Luis Gonzaga» y «Santa Rosa de Lima», regentadas por las señoritas Toledos, a la Virgen Santísima del Rosario de Pompeya.

A las 5 p. m.—Rosario, Exposición de su Divina Majestad, Rezo de la Novena de Acción de gracias y Bendición con el Santísimo. Después de la Distribución se trasladará procesionalmente la Imagen de la Virgen Santísima del Rosario de Pompeya, desde la Iglesia de Santo Domingo hasta su Santuario del Noviciado. Aquí se pronunciará desde el púlpito, un discurso de acción de gracias.

Invitamos pues, una vez más, al católico y muy piadoso pueblo de Quito, a acompañarnos en tan hermosa Fiesta de amor y gratitud para con la Augusta Madre de Dios y de los hombres, en su advocación bendita de Virgen del Rosario de Pompeya.

Quito, a 9 de Mayo de 1924.

La Comunidad Dominicana.

DOS PALABRAS

AL BELLO SEXO.

Señoras y señoritas: No se desesperen Uds. por motivo de su salud; no se ocupen de los llamados «achacos de mujeres» pues en realidad existen menos de estos achacos de mujeres de lo que Uds. se imaginan. Ciertamente la mayoría de Uds. padecen, tarde o temprano, de dolores en la cintura y caderas, mal humor, desvelo, nerviosidad, cansancio; y muchas de Uds., de mareos, desvanecimientos y dolores de cabeza. Otras tienen dificultad con la vejiga, viéndose obligadas a vaciarla a cada momento, con frecuencia durante la noche, interrumpiendo así su descanso. Todo esto es innegable, pero, ¿qué hombre se atrevería a negar que él también padece de los síntomas que arriba indicamos? y si los hombres sufren también de dichos síntomas, ¿vamos entonces a decir que ellos padecen «achacos de mujeres»? Esto sería ridículo. La verdad del caso es que la mayoría de los llamados «achacos de mujeres» son en realidad enfermedades de los riñones y curándose los riñones serían pocos o ninguno los «achacos» que quedarían. Los riñones están tan relacionados con todos los demás órganos del cuerpo, que cuando ellos están enfermos sufre todo el organismo. Señora o señorita, si es Ud. una víctima de los «achacos de mujeres» póngale atención a sus riñones y en poco tiempo se, a Ud. otra persona. Tome una medicina de reconocida eficacia, tome las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga. Bastará que las tome Ud. por algunas semanas. Otras señoras las han tomado ya con resultados satisfactorios. Su precio es módico. Los boticarios las venden y recomiendan.

«Mientras más pronto las tome más ligero se curará.»

Papel para periódico

80 x 120 y 90 x 130

Salmón, Sardinón, Sardina chica española, Azúcar, Arroz, Chocolate, Kerosine, Parafina, [cera en marqueta], Pasas chilenas frescas, etc., vende a precios reducidos

PEDRO R. VILLALBA.

Plaza de San Francisco, Pichincha y Bolívar, No. 22

HISTORICO

Quien estas líneas escribe fue testigo presencial del episodio siguiente. En un Almacén de esta Capital se presentó una Señora lijada, esmeradamente ataviada y perfumada; sus opulentos vestidos revelaban sus caudales.

Encontrábase en los aprietos de un compromiso religioso-social. Había sido solicitada, por un Comité de piadosas Señoritas, a fin de que contribuyera con algo na cosa para adornar un altar en la iglesia de su habitual asistencia, durante el tiempo de las Cuarenta Horas. La distinguida Señora de nuestra referencia, no se hizo de rogar; antes bien, con una amable sonrisa, ofreció que con el mayor gusto haría lo posible para corresponder a la petición de sus buenas amigas. Recostruyó todo el comercio de la plaza en busca del objeto que deseaba, y llegó finalmente al Establecimiento donde podía encontrar al go' q' su liberalidad anhelaba. El comerciante reconoció en su nueva cliente a una dama de alto rango, y con la más grande cultura le presentó variedad de artículos y los mejores que suponía serían de su agrado. Con mal disimulado fingimiento fue rechazando, una después de otra, todas las mercaderías que le ponía a la vista: esta por imperfecta, aquella por inadecuada, y todas las demás por caras, según ella decía. Comprendiendo el dueño con quién las tenía, comenzó a exponer otros géneros inferiores, hasta que llegó al infimo, siendo éste aceptado con alegría por la compradora; y convenido el precio en siete sucres, después de regatear, toma de su rico portamonedas el valor; lo paga, y hace llevar con una do mística esta dádiva generosa que, a su juicio, le sacará del empeño ante sus amigas.

Corrieron cuatro o cinco días de la escena relatada, cuando al mismo Establecimiento se acerca una infeliz mujer, sudorosa y descompuesta; sus pobres vestidos expresaban que era persona de pueblo. Señor,—le dice al comerciante,—tiene Ud. algo digno de Nuestro Amo, para un obsequio? —Vivo trabajando en una b.rraca de la plaza de mercado; yo' mencié mi negocio, hace un año, con unos veinticinco sucres fiados a una comadre bondadosa y caritativa que tengo Dios ha protegido la industria que la necesidad me hizo hábil; ya estoy libre de la deuda contraída, y además, cuento con doscientos sucres de capital propio, y por esto quiero ofrecer a Nuestro Señor, un pequeño recuerdo de agradecimiento. La iglesia donde oigo Misa todos los días, es tan pobre como yo, y me apena viendo que nada se tiene para adornar el Altar, en el Jubileo de las Cuarenta Horas, próximo ya en estos días.

Escuchada esta singular narración, el comerciante ordena a sus empleados q' le muestren el artículo similar, ha pocos días vendido a la Señora de ostentosa prosapia. Apenas lo ve, la mujer lo rechaza, por insignificante. Vuelve los ojos por todas partes; clava sus miradas en unos hermosos candelabros; pero el comerciante le advierte que el precio es elevado, de veinte sucres.—No hay mejores?, inquiera la compradora.—Sí, pero de más altos valores.—¿Cuáles son?—Esos, de a

ALERTA

Hoy domingo, a las 12 del día, empiezan las elecciones de diputados y senadores, continuando el lunes y martes.—No olviden los ciudadanos que es un derecho al par que una obligación el dar su voto

Generosa oblación de la Sociedad Auxiliadora de la Educación Católica de la Niñez

La Dirección del Oratorio Festivo, llena de gratitud, agradece por medio del diario católico El Derecho a la benemérita Sociedad Auxiliadora, de la suma de treinta sucres enviada para premiar a los niños que más se han distinguido en la clase de catecismo del Oratorio.

¡Quiera Dios que sea imitado este generoso ejemplo!

De Guayaquil

(POR TELEGRAFO)

Mayo 10 de 1924.

El Derecho.—Quito.

El Telégrafo, en editorial, dice que en las elecciones triunfará fácilmente el oficialismo, gracias a que todo ciudadano independiente abstendráse de votar por motivo que la lista oficial triunfa siempre, en virtud de la corrupción del sistema republicano.

—Espérase que el presidente electo vendrá a ésta a fines de Mayo; la noticia ha causado entusiasmo sólo para los poquísimos partidarios que el doctor Córdova tiene aquí.

—El team universitario de football niega a ir a Quito el 24 del presente; porque dice el Presidente de la liga deportiva que la invitación fue hecha a última hora, y los jugadores carecen por este motivo de preparación.

—En los campos sigue en boga la criminalidad; el miércoles, Mo desto Zúñiga, Mayordomo del Ingenio Rocafuerte, fue atacado a machetazos por sus peones.

—Mercedes Ruiz ha denunciado al Intendente de Policía que en una hacienda le tienen secuestrada a su familia.

Corresponsal.

cuarenticinco sucres.—Y no hay otros superiores?—Sí, pero... son muy valiosos; cuestan setenta sucres.—Pues esos, esos lindos, Señor; sírvase enseñármelos de cerca.—Los remira, los toca, los examina atentamente, y transportada de regocijo, exclama: Estos, estos para el Santísimo! Con todo mi gusto le doy la mitad de mis ganancias; a El debo toda mi prosperidad, El me ha favorecido, El ha bendecido mi trabajo!

Con asombro del vendedor, la compradora saca un pañuelo, lo desenvuelve, cuenta setenta sucres, los pone en manos del propietario, coge los candelabros, y se va gozosa y sonriente a ofrendarlos a su Dios.

¡Qué diferencia de fortunas!... ¡Y qué diferencia de corazones!...

Un nuevo colaborador.

Yendo un piano a precio módico.—Francisco T. Romero.

CRONICA

Una cartera

Que contiene algo de dinero en billetes, pagarés, documentos judiciales y algunos papeles más, reposa en nuestro poder, por recomendación de un sacerdote, quien nos ha encargado comunicáramos al público, para que se acerque a esta redacción a reclamar dicho objeto la persona que lo hubiere perdido.

Teatrito del Oratorio Festivo

Hoy domingo, 11 de Mayo, a las 7 y media p. m.—Función extraordinaria, ofrecida a beneficio del Oratorio, por la sección dramática de la Juventud Antoniana.

Programa: La Libertad de Conciencia, comedia moderna en un acto.—Re-ignación Cristiana, drama en un acto.—El Detective, zarzuela en un acto.

Los intermedios serán amenizados por escogidas piezas de orquesta y cantos populares.—Las entradas se venden a beneficio del Oratorio en el almacén del señor Roberto Cruz, del señor Arturo Cifuentes frente a las escribanías y en la portería del Instituto Don Bosco.

Precios: asiento de distinción, 0,60; bancas, 0,30; galería para niños oratorianos, 0,20.—En los entretectos se venderán boletos para una pequeña lotería oratoriana.

El Agricultor Ecuatoriano

Tal es el nombre de una revista mensual de agricultura que, bajo muy buenos auspicios, ha empezado a publicarse en esta ciudad. Está muy bien presentada y trata de asuntos de suma utilidad, como son abonos, cultivo del café, ganadería, ferrocarril, informaciones.

Nos alegramos por este nuevo adelanto en nuestra agricultura, y felicitamos a los autores por esta nueva e importante publicación.

Fiesta religiosa

Luis Antonio Fernández Salvador y Matilde Álvarez de Fernández Salvador, pristes, tienen a honra invitar a usted a la Fiesta solemne de la Virgen Santísima del Rosario de Pompeya que se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo, hoy a las 10 de la mañana.

La augusta Madre de Dios y Reina del cielo y de la tierra premiará a usted por ese acto maritorio de ejemplar piedad cristiana. Quito a 9 de Mayo de 1924.

Recompensa al mérito

El Consejo Escolar de Pichincha, en su última sesión acordó conceder un diploma de honor, o premio anual para los profesores rurales, que en el curso escolar de cada año, se distinguen por todo aquello que sea en bien de la niñez con la enseñanza de cosas prácticas que redunden en bien de todos. El señor Juan L. Figueroa, Director de niños de Cotacollao, ha sido acreedor al premio de este año, por su labor recomendable en pro de la niñez al inculcar el amor a la floricultura, pues, con los niños ha formado un hermoso parque en la plaza nueva de esa parroquia.

SOCIAL

Ayer hizo su Primera Comunión el niño Luis A. René Burbano de Lara en el templo de Santo Domingo, recibiendo la Confirmación el mismo día, en la Capilla del Palacio Arzobispal, de manos del Ilustrísimo y Reverendísimo Metropolitano.

Felicitemos al niño y a sus cristianos padres por acontecimiento tan significativo e importante.

A Guayaquil señores Pompeyo Jervis Quevedo, Hugo Jervis Carlos Salgado, José G. Romero, Víctor H. Lafrente, Manuel Carlos Paredes, Arnoldo Coronel, Ricardo Casares, Víctor M. Flores y Francisco Gambaroto.

—A Riobamba los señores Julio Cortaire y Elías Tuma.

—A Ambato los señores Fernando Bonta, Andrés Benítez, Octavio Vasconez, Reverendos Padres Joaquín Zapata, Antonio Iglesias y Mayor Leonidas Yela.

—Para Latacunga el señor Celiano Zurita M.

—A Machachi los señores J. Salvador y José María Alcevedo.

Hállase gravemente enfermo el joven Don José Salvador Donoso, a consecuencia de un golpe padecido cuando fue alumno de la Escuela Militar. Lo sentimos y desea nos su pronto restablecimiento.

Carretillas

Se ha presentado al Consejo de Estado la solicitud del Concejo Municipal de esta ciudad, en la que se pide liberación de derechos aduaneros para seis bultos que contienen 72 carretillas destinadas al aseo de esta Capital.

Nombramiento

El señor doctor don Mariano Suárez V., fue designado por Procurador de Instrucción Primaria de la Provincia de Imbabura.

Nuevamente

Las autoridades de Policía, Sanidad y representantes de la Cruz Roja, harán hoy día un recorrido general de la ciudad, a fin de anotar el plan que debe seguirse para la higienización de la ciudad.

Bonito cambio

El señor José Miguel Vázquez, ex habilitado del Conservatorio Nacional de Música de esta ciudad, fue elegido ayer Canciller del Consulado general del Ecuador en New York.

Para poder votar

La autoridad de Policía ha dispuesto que durante los días de elecciones permanezcan cerrados todos los establecimientos de licores.

AVISOS JUDICIALES

Se van a inscribir las escrituras siguientes:

La de venta de acciones y derechos en una casa situada en la Parroquia de Santa Bárbara hecha por la familia Jijón Bello al Canónigo señor doctor Francisco Jijón Bello.

La de venta de un terreno en Calacallí, de don Benigno Donoso Ch. a Abraham Morales.

El Escribano, Fernando Avilés F.

Agencia en Quito

de la Revista católica trimestral Dios y Patria. Órgano del Colegio San Felipe de Riobamba.—Almacén de la señorita Zoila Rosa Paz G.—Carrera Sucre 4a. cuadra, letra E.—Valor del Ejemplar, \$ 1,00.